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      Аннотация

    
        
          В данной работе исследовались порошкообразные тонкие пленки гексагонального нитрида бора с помощью поляризационной спектроскопии в видимом оптическом диапазоне.  Был обнаружен эффект двулучепреломления при анализе спектральных зависимостей параметров Стокса в спектрах пропускания. Выделенная оптическая ось не менялась по всей поверхности образца. Вероятнее всего данный эффект вызван пространственной анизотропией распределения микрокристаллов в порошке. Используя модель Максвелла-Гарнетта, было установлено, что анизотропия показателя преломления образца составляет 0.08. Для оценки величины анизотропии показателя преломления света была написана программа на языке MatLab. С помощь нее была оценена анизотропия пространственного распределения микрокристаллов на основе анализа изображений с оптического микроскопа. Получено, что пространственная анизотропия составила по разным изображениям от 0.06 до 0.10. Результаты работы можно использовать в дальнейших исследованиях, связанных с созданием ван-дер-ваальсовых гетероструктур.
        

        
          In this work, powdered thin films of hexagonal boron nitride were studied using polarization spectroscopy in the visible optical region.  The birefringence effect was discovered during the analysis of the spectral dependences of the Stokes parameters in the transmission spectra. The selected optical axis did not change over the entire surface of the sample. The odds are that this effect is caused by spatial anisotropy of the distribution of microcrystals in the powder. Using the Maxwell-Garnett model, it was found that the anisotropy of the refractive index of the sample is 0.08. To estimate the anisotropy of the refractive index of light, the program was written in MatLab. It was used to estimate the anisotropy of the spatial distribution of microcrystals based on the analysis of images from an optical microscope. It was obtained that the spatial anisotropy ranged from 0.06 to 0.10 for different images. The results of the work can be used in further studies related to the creation of van der Waals heterostructures.
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